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Zusammenfassung

        

          
Ziel der Studie: Brustkrebspatientinnen benötigen im Regelfall eine mehrfach aufeinanderfolgende und wechselnde stationäre, teilstationäre und ambulante Behandlung von langer Dauer. Die bedarfsgerechte Versorgung erfordert eine sektorenübergreifende Vernetzung aller an Diagnostik, Therapie, Rehabilitation und Nachsorge beteiligten multiprofessionellen Personen. Eine Methode zur Förderung der Integration des Behandlungsprozesses sowie – daraus resultierend – zur Effektivitäts- und Effizienzsteigerung kann das Konzept Case Management darstellen. Voraussetzung für eine effektive Umsetzung des Case Managements und damit Ausgangspunkt der vorliegenden Befragung ist ein gut funktionierendes Netzwerk. Im Rahmen einer Gesamtevaluation wurde vor dem Hintergrund des Innovations- und Optimierungspotenzials von Case Management einerseits sowie des Vorliegens nur weniger empirischer Daten andererseits die vorliegende Befragung von Kooperationspartnern eines transsektoralen Netzwerkes des Integrierten Versorgungsmodells „mammaNetz“ für Frauen mit Mammakarzinom, das auf der Methode des Case Managements basiert, durchgeführt.


        

          
Methodik: Ärztliche und nichtärztliche Netzwerkpartner der Begleitstelle (N=168) wurden zu verschiedenen Aspekten der Kooperation mit jeweils unterschiedlichen Fragebogenversionen postalisch befragt. Beide Versionen enthielten ebenfalls identische Items, diese wurden miteinander verglichen.


        

          
Ergebnisse: Die Rücklaufquote bei den ärztlichen Netzwerkpartnern liegt bei 59% (n=35) − wobei sich ausschließlich niedergelassene Ärzte an der Befragung beteiligt haben − bei den nichtärztlichen Netzwerkpartnern bei 60% (n=66). Ärztliche Netzwerkpartner beurteilen die Kooperation mit der Begleitstelle hinsichtlich des Informationsaustauschs etwas positiver (66%) als die nichtärztlichen Netzwerkpartner (59%). Ärztliche Netzwerkpartner stehen signifikant häufiger in Kontakt mit der Begleitstelle und sehen signifikant häufiger Vorteile in der Zusammenarbeit für die eigene Praxis/Einrichtung (jeweils p=0,001) als die nichtärztlichen Netzwerkpartner. Insgesamt deuten die Ergebnisse darauf hin, dass sowohl ärztliche als auch nichtärztliche Netzwerkpartner die Arbeitsweise und das methodische Konzept der Begleitstelle für sinnvoll erachten.


        

          
Schlussfolgerung: Die Realisierung eines interdisziplinären Unterstützungsprozesses für Patientinnen mit Mammakarzinom erfordert eine gute Zusammenarbeit von Netzwerkpartnern, Case Managerinnen und Patientinnen. Im Rahmen einer Folgeuntersuchung mit dem Ziel einer vertiefenden Prozessevaluation sollten nichtärztliche Netzwerkpartner in weitere professionsspezifische Untergruppen unterteilt werden. Daraus könnten Interventionen, die auf spezifische Berufsgruppen zugeschnitten sind, abgeleitet werden.


      
        
Abstract

        

          
Objective: Breast cancer patients are as a rule in need of a multiple sequential in-patient, day-patient and out-patient permanent treatment. The required care demands a trans-sectoral networking of all multi-professional persons involved in diagnostics, therapies, rehabilitation and aftercare. A method to develop the integration of treatment processes, as well as thereby resulting in increased effectiveness and efficiency, can constitute the concept of case management. A prerequisite for an effective implementation of case management and thus the starting point of the present survey is a well-functioning network encompassing optimal cooperation. Within the framework of the evaluation of the case management-based integrated care model “mammaNetz” for women with mamma carcinoma as a whole and against the background of the potential for innovation and improvement of case management on the one hand as well as the existence of only few empirical data otherwise, the present survey of members of a trans-sectoral network of the service centre was accomplished.


        

          
Method: Medical and non-medical networking partners of the service centre (N=168) were questioned by regular mail about different aspects of the cooperation. Identical items in both surveys were compared.


        

          
Results: The return rate for the medical networking partners is about 59% (n=35), whereby only medical network partners in private practice participated in the survey. For the non-medical networking partners about 60% (n=66) participated. Medical networking partners assess the cooperation with the service centre in reference to the exchange of information slightly more positively (66%) than the non-medical networking partners (59%). Medical networking partners are in significantly more frequent contact with the service centre and see in the cooperation significantly more advantages for their own office/facility (each with p=0.001) than non-medical networking partners. Overall the results suggest that medical as well as non-medical networking partners consider the functioning and the methodical concept of the service centre to be reasonable.


        

          
Conclusion: The implementation of an interdisciplinary process of support for patients with mamma carcinoma necessitates a good cooperation between networking partners, case managers and patients. Within the framework of a follow-up survey with the objective of a deeper process evaluation, non-medical networking partners should be divided into further professional specific subcategories. In this manner interventions that are fitted to specific occupational groups can be derived.
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